
Braulio: "A nivel personal, me siento como nunca"
domingo, 19 de octubre de 2014
Modificado el sábado, 25 de octubre de 2014



ENTREVISTA EN EL DIARIO LA PROVINCIA
Braulio: "A nivel personal, me siento como nunca"

Braulio
 GarcÃa Bautista (GuÃa, 1945) es Braulio. El artista que 
estuvo en EurovisiÃ³n en 1976, que grabÃ³ canciones para la historia en el
 Ã¡lbum 'Canto a Canarias' (1979), entre ellas 'MÃ¡ndese a mudar',
 y vio su trabajo nominado a los Grammy Latinos, tiene la suerte 
profesional en el mercado latino.
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Braulio: "A nivel personal, me siento como nunca"

Braulio GarcÃa Bautista (Santa MarÃa de GuÃa, 1945) es Braulio. El artista que estuvo en EurovisiÃ³n en 1976, que
grabÃ³ canciones para la historia en el Ã¡lbum 'Canto a Canarias' (1979), entre ellas 'MÃ¡ndese a mudar', y vio su trabajo
nominado a los Grammy Latinos, tiene la suerte profesional en el mercado latino. En esta entrevista, realizada dÃas
atrÃ¡s antes de regresar a Miami, habla de mÃºsica, de la vida, de la Canarias que aÃ±ora y de episodios de un pasado
que le cambiaron el destino.Boleros con los que enamorÃ© (2010) fue su Ãºltimo proyecto discogrÃ¡fico que lo trajo de
vuelta a los escenarios de Canarias. Regresa a Miami tras semanas en la Isla. Â¿CÃ³mo se encuentra en lo personal y
profesional?En lo personal, no he vivido una Ã©poca mÃ¡s tranquila y sosegada que esta. Deben de ser los aÃ±os tambiÃ©n.
Me tomo las cosas con mucha tranquilidad, y disfruto con ello. Mis amigos, mis coetÃ¡neos, dicen que no puede ser,
aunque yo disfruto de la soledad, con mis animales y mis cosas. Es desde luego una soledad relativa y escogida que
rompo desde que cojo el coche. A nivel personal, me siento como nunca, muy sereno, sin esos agobios que te da la
vida, y a nivel profesional igual. He llegado a una situaciÃ³n en la que mi producto se vende solo porque estÃ¡ introducido
desde hace mucho tiempo en determinados mercados, no hay que hacer promociÃ³n apenas, e incluso se tocan
sectores de poblaciÃ³n que jamÃ¡s habrÃa pensado que llegaria a tener a estas alturas de mi vida, gente joven. Y
cuando pregunto, me dicen que oÃan mi mÃºsica de pequeÃ±os en casa. Cuando veo a una chica cantando mis
canciones, yo, camino de las siete dÃ©cadas, me quedo con lo ojos cuadrados. Tiene esa explicaciÃ³n. Ahora me voy a
Puerto Rico, salto a Nueva York y Boston, y luego a Miami y a Costa Rica en noviembre. Y regreso a Miami a mi antiguo
restaurante, donde aparte de comer tienes un escenario. Sigo residiendo en Miami, me dan la nacionalidad y tendrÃ© a
doble nacionalidad. Ya soy un retirado americano, con mi paga y todo, un beneficio que no tuve aquÃ porque apenas
trabajÃ© en EspaÃ±a en los Ãºltimos 30 aÃ±os.Â¿Y por quÃ© decidiÃ³ apostar por el bolero? La historia de este disco es
curiosa. Me llamÃ³ un productor con el que trabajÃ© en Sony y me preguntÃ³ cuantos boleros habÃan tenido un impacto
sentimental en mi vida, cuÃ¡ntos boleros habÃan estado de fondo en las historias de amor y desamor, y le dije que solo
encontraba nueve; Â¿te acuerdas del que bailaste con aquella piba que te gustaba, que se lo dedicaste a aquella o se lo
cantante a la otra en La laguna? E hicimos el disco Boleros con los que me enamorÃ©. Fue un disco un tanto diferente,
No todos son boleros con la estructura tradicional, hay arreglos jazzeados, en swing, bossa...y grabado de una forma
muy divertida, Yo en Miami, el guitarrista en Madrid, el saxo al norte de Florida..., y es uno de los discos mas sinceros
que he hecho, con menos artificio, casi artesano salvando el asunto de la distancia y la tÃ©cnica.Usted se marchÃ³ de
Canarias para reconducir su vida a todos los niveles. Aquellos que en un momento dado quisieron joderme me hicieron
el favor de mi vida. AquÃ el mercado siempre ha estado deprimido y este aÃ±o he tenido poquisimas actuaciones.
Vienes, haces uno o dos conciertos, con todo el Ã©xito del mundo, eso hay que decirlo, y aquÃ ha ocurrido lo mismo. No
desdeÃ±o para nada este pÃºblico, aunque el mercado es otra cosa porque no hay un circuito en el que mantenerse si
tienes un determinado cachÃ©. Mejor es venir, estar unos meses, trabajar en el prÃ³ximo disco, con Antonio Brito, mi
director, y que en cualquier momento lo acometeremos. En en un prÃ³ximo viaje lo haremos.De cara a nuevas
grabaciones, es de suponer que Braulio no tiene la ansiedad y la presiÃ³n de hace 20 o 30 aÃ±os. La compaÃ±Ãa
apretaba con un nuevo disco, y claro yo soy muy lento, sigo escribiendo cuando estamos en el estudio para grabar.
Cuando tienes bloqueado un estudio y hay que terminar si o si, las cosas no quedan a tu gusto. En esos momentos,
todo el mundo opina, el productor, los mÃºsicos. Hay que dejar respirar las canciones. En el nuevo Ã¡lbum hay de todo.
Un tema que nace aquÃ y que se llama Al sur del ombligo, que reivindica algo muy obvio aunque mucha gente no lo
entienda. Lo que se reivindica es algo privado, lo que ocurra de ahÃ para abajo es algo que a nadie debiera importar,
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pero hay gente que cuando hablan de moralidad la sitÃºan ahÃ, Â¿No es inmoralidad lo de las tarjetas opacas? Tengo un
tÃtulo provisional que no le gusta a mi hija: Testamento, el testamento musical, uno puede hacer un testamento, al dÃa
siguiente desdecirse y hacer otro...Â¿Testamento que evoca a la madurez o la renuncia del artista a seguir en activo?Me
dan ganas de decir: ahÃ queda eso. No tengo ambiciÃ³n de trascender, a ver si me entiendes. No pienso que lo mÃo
sea tan importante. Soy un cantante ligero, aunque ahora estÃ© un poco gordo, y que siempre he hecho mÃºsica ligera
salvo los discos de Canarias que han tenido otro contenido. Me apetece llamarlo asÃ, y pienso cantar mientras pueda y
haya pÃºblico. Cuando cantas las canciones dejan de ser tuyas. Son historias sencillas que la gente a nivel sentimental y
en otras latitudes las asimila, son mÃ¡s francas, aquÃ como europeos, lo poco que tenemos, tendemos a meternos en el
caparazÃ³n, allÃ van a corazÃ³n abierto, y quizÃ¡s por eso gustan determinadas canciones, las canciones que les dan
leÃ±a.Tengo un amigo muy golfo que su canciÃ³n preferida es El Ãºltimo perdÃ³n.Miramos la vista atrÃ¡s, a los inicios en
grupos como Los MejÃas o Los Rayos en su municipio natal. Â¿CÃ³mo fueron aquellos aÃ±os?Primero fue Pepe MejÃas,
hijo de Juan MejÃas, un seÃ±or que era relojero y miembro de la orquesta Los MejÃas, y un dÃa me vio cantar y me
invitÃ³ a ir a su casa. AllÃ tocÃ¡bamos, Ã©l al piano y yo a la guitarra. La nos traÃa unos berberechos y una botella de ron.
Antes montamos un primer grupo en el que estuve se llamaba The Lunik, como el satÃ©lite ruso, y lo formamos en la
Universidad Laboral de Sevilla: JosÃ© Luis Perales, guitarra solista, un par de chicos catalanes, un sevillano Alonso, y yo
con la guitarra rÃtmica. Luego vino lo de Pepe MejÃas. Luego estaban Los Rayos que era un grupo de GuÃa que los
adaptÃ© para que me acompaÃ±aran. Antonio Aguiar, entre otros, era el pianista entonces. Fran en la baterÃa, Juanito en
la guitarra, y Paco en el bajo. Eran niÃ±os y vinieron a tocar conmigo al Number One que era un cabaret. Muy buenos
recuerdos. Seguimos reuniÃ©ndonos en casa de Antonio Aguiar. El otro dÃa tuvimos un cordero y seguimos echÃ¡ndo las
veladas etÃlico-musicales. Ahora tenemos un grupo que lo hemos llamado Amnesia porque no nos acordamos de
ninguna canciÃ³n entera (risas).DespuÃ©s Braulio cogiÃ³ camino propio en unos aÃ±os de efervescencia en torno a la
identidad canaria.Yo soy mÃ¡s de identidades que de independencia, tengo mucho miedo a esa palabra.MÃ¡ndese a
mudar fue una canciÃ³n determinante para el futuro de Braulio fuera de las Islas. Â¿ Es extrapolable la queja de la
Canarias de entonces a la de ahora?No en ese grado, pero hay cosas que me siguen molestando, aunque trato de no
implicarme demasiado. Por ejemplo, ahora soy un descreÃdo total con la polÃtica, sobre todo con los escÃ¡ndalos con
los que amanecemos cada dÃa. En aquel momento yo sentÃa que Canarias era casi como una colonia, donde venÃan
personas de fuera que estaban situadas a nivel de funcionarios, de fuerzas del orden y demÃ¡s, y cuando se nos
reprimÃa e insultaba era en otro acento, y eso me molestaba muchÃsimo. De ahÃ nacen esas canciones. Ahora
nosotros hemos tomado de alguna forma las riendas. Tenemos una autonomÃa, que podrÃa ser una federaciÃ³n, nos
gobernamos en muchos aspectos, no siempre bien con bastante escÃ¡ndalos desgraciadamente. Pero esa tensiÃ³n yo
no la siento. Por otro lado, nunca he tenido fobia a los peninsulares por una sencilla razÃ³n: el 50% de mis amistades
son peninsulares, mi hija es madrileÃ±a, hija de granadina y de canario, mi yerno es madrileÃ±o, mis tres nietos son
madrileÃ±os, nunca me he sentido agredido allÃ, y si me he sentido agredido a veces aquÃ. Y ahora me siento agredido,
aunque no quiero hacerle el juego a nadie. A mi nadie me ha explicado, por ejemplo, en este contencioso que tiene el
Gobierno canario con el central, por quÃ© se han suspendido las prospecciones en las Baleares y no se supenden en
Canarias. No lo he entendido. Y no soy anti prospecciones del todo. Me explico: ahÃ estÃ¡ Marruecos, puede que aquÃ
no se encuentre nada y que un posible vertido llegue de las prospecciones de ellos. EstÃ¡n en la mediana. Y me
horroriza la idea de que pueda haber un derrame, serÃa terrible para nosotros.Â¿Tuvo entonces la necesidad de cantar
esas situaciones y actitudes que le molestaban?Yo fui puteado. En 1971 tuve que ir al cuartel. Estaba aqui en oficinas y
de la noche a la maÃ±ana me mandan castigado a Ferrol ocho meses porque se pensaba que yo era, palabras
textuales, "conspicuo miembro del Partido Comunista". Eso es lo que yo odiaba. Me metieron en un cuartel con gente
peligrosa cuando yo era un vacilÃ³n, no tenÃa ni ambiciÃ³n polÃtica ni nada. pero esto, con determinadas denuncias,
hicieron que me mandaran lejos. Luego se darÃan cuenta de que de adoctrinado nada. En ese contexto escribÃ algunas
canciones. En el Gobierno Civil, por un asunto de un pasaporte, me lo hicieron pasar muy mal.Â¿QuÃ© opiniÃ³n le merece
lo que ha ocurrido con la intervenciÃ³n policial y judicial en la SGAE y en la situaciÃ³n que han quedado Eduardo
Bautista y Caco Senante? Ahora mismo, la delegaciÃ³n de Canarias estÃ¡ perfectamente dirigida con Cristina del RÃo,
obteniendo los mejores resukltados de EspaÃ±a. Nada que objetar a esto. Yo soy medio pariente de Teddy Bautista,
tenemos algÃºn tipo de parentezco, y el hecho de que ese posible parentezco y que al principio lo veÃa como un tipo
muy comprometido en lo social y tal, y le tenÃa mucho respeto. Cuando me llamaban para cuaquier votaciÃ³n le decia al
tipo que contara con mi voto. Pero llegÃ³ un momento en que dije no. EstÃ¡bamos batiendo records de recaudaciÃ³n y los
autores no lo veÃamos reflejado en nuestras cuentas. La creaciÃ³n de la red Arteria, se descapitalizaba la SGAE con
compra de teatros, y la tercera cosa que me ponÃa de los nervios era ver que para defender a la SGAE habÃan elegido
nada menos que a RamoncÃn y Caco Senante. No quiero equipararlos, RamoncÃn tiene su peso negativo y Senante no
lo tiene como para hacer una defensa, ademÃ¡s se le ocurriÃ³ una serie de cosas, comentarios.Â¿Por quÃ© se distanciÃ³
de ellos? Quince dÃas antes de la intervenciÃ³n, me llaman para pedirme el voto y les digo que no cuenten conmigo.
Entra la Guardia Civil, y escribÃ±i una carta pÃºblica porque Caco se postulaba como delegado de la SGAE en Canarias
tras la jubilaciÃ³n de Octavio Ã•lvarez con una serie de avales. No me parecÃa la persona idonea. HabÃa estado en el
consejo de administraciÃ³n y no sabÃa que pasaba. Â¿QuÃ© hacÃa allÃ entonces? Yo habÃa olfateado algunas cosas
que no me gustaron. La creaciÃ±on de una especie de entidad ROAIM, que no servÃa para nada, para que nos
reuniÃ©ramos aquÃ tres tipos y poco mÃ¡s. Uno es de GuÃa, pero no es bobo. Son cosas extraÃ±as. Me puse en plan
guerrillero con esto y tambiÃ©n con el que vino despuÃ©s al frente de la SGAE, AntÃ³n Reixa, porque le hice algunas
preguntas que no le gustaron nada sobre el proyecto de la sede de aquÃ: por quÃ© se cerraba si faltaban unos 400.000
euros para terminarla, una locura de proyecto. No era el mejor sitio desde luego. Â¿CÃ³mo vas a hacer un teatro y centro
de producciÃ³n allÃ? No habÃa espacio fÃsico, ni siquiera habÃa sitio para aparcar los coches. Caco Senante tenÃa que
declarar pero recusÃ³ ante el juez y ojalÃ¡ que salga exorenado de esto, aunque no nos llevamos, no por esto sino por
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otras razones anteriores a esto. No me gustarÃa, primero porque es canario y segundo porque es de la profesiÃ³n y no
quisiera que estuviera implicado, En el caso de Teddy Bautista, el tiene el mÃ©rito para mÃ. Lo admiro mÃ¡s como gestor
de una sociedad que la cogiÃ³ en una situaciÃ³n con un nivel de recaudaciÃ³n paupÃ©rrimo y la puso donde la puso, con
mucho problema y la gente enfrente, pero lo que no se puede es estar tanto tiempo controlando una entidad y
manejÃ¡ndolo todo, un modelo excesivamente presidencialista. Una persona que siempre estuvo muy implicado en todo
lo que hacÃa. Recuerdo que me llamaba a casa para participar en reuniones del sindicato clandestino de entonces, y si
me hubieran cogido en aquel momento, cuando ya habÃa ido a EurovisiÃ³n, me habrÃan jodido la vida, o cuando
participaba en marchas contra la OTAN. Una vez, en Estados Unidos, me preguntaron por todo, me sacaron la papela, y
una agente de inmigraciÃ³n me preguntÃ³ por esto, tenÃan mi expediente.Â¿Mantiene esa admiraciÃ³n por Teddy
Bautista?A Teddy le admiraba desde que formÃ³ Los Ã•dolos, y tuve un gran dolor cuando tocaron en el Flamingo y no
pude ir. Luego, ya como Los Canarios seguÃ sus pasos en Madrid, y tenÃamos cierta simpatÃa. Y salvo el hecho de
que tal vez se reuniera de un equipo de gente que no era la mÃ¡s adecuada, y si maÃ±ana demuestra que metiÃ³ la mano
en el cajÃ³n, que pague.Â¿Todos esos problemas en la SGAE le afectaron personalmente en el cobro de derechos?No,
pÃ³rque la forma de distribuciÃ³n es muy compleja. El hecho de que has sonado tantas veces y por tanto tienes derecho
a tanto. En Estados Unidos se funciona de otra manera. Hay un satÃ©lite al que se adhieren las compaÃ±Ãas de radio, los
discos tienen una frecuencia inaudible al comienzo de cada canciÃ³n, y esa seÃ±al certifica cuantas veces ha sonado y
donde. Es complejo y cuesta bastante dinero darse de alta en este programa. Esto no existe ni funciona en EspaÃ±a. El
sistema espaÃ±ol nunca he acabado de entenderlo, lo tenÃa como un regalo, un dinero que entraba por ahÃ. Todo es
muy extraÃ±o.De todas formas, el mercado ha cambiado. Los nuevos hÃ¡bitos de consumo y la revoluciÃ³n de los nuevos
formatos ha cogido a la industria con el pie cambiado. Â¿QuÃ© opina de todo esto?Se ha vulgarizado la cosa. Lo que
habÃa antes no se puede recuperar. La gente estÃ¡ ahora por descargarse las canciones, y nadie compra discos salvo
cuatro locos. El otro dÃa entre en Amazon porque un disco mÃo estaba en mÃ¡s de 2.000 dolares. Quedan los
coleccionistas, y gente que compra trabajos antiguos por 100 o 200 dolares. El mercado de antes no va a volver jamÃ¡s.
Hay que pensar mucho lo que se hace, espaciar mÃ¡s los discos. Ahora hay que apoyarse en internet porque las
discotecas fÃsicas han desaparecido. Y pasa una cosa, en mi caso, una persona con mÃ¡s de cuatro dÃ©cadas de carrera
profesional, es muy difÃcil que te permitan hacer temas nuevos. La gente quiere aquella, la otra canciÃ³n. No hay forma
de avanzar. En un concierto, vas haciendo el repertorio antiguo y cuando presentas un tema nuevo, y vez que la gente
mira raro, y cuando comienzas la canciÃ³n logicamente no les suena, y si hubiera estando sonando en la radio un aÃ±o
por lo menos, habrÃa sido otra cosa.Â¿CuÃ¡ndo volverÃ¡ a cantar ante el pÃºblico canario?Tenemos idea de volver a
hacer conciertos en algÃºn teatro e incluso un proyecto mÃ¡s o menos cercano de montar algo asÃ como Braulio y sus
personajes, una especie de concierto y espectÃ¡culo teatral, por ejemplo representar a Lolita Pluma, cantar el tema,
hablar del personaje, en fin, casi operÃstico. Le estamos dando vueltas a eso. El que se ha dedicado a esto no loi puede
dejar de la noche a la maÃ±ana. Y sigo escribiendo.
AUTOR: Diego HernÃ¡ndez   
La Provincia
19.10.2014
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